

Die Kommunisten, alle Bürger der DDR können mit Recht davon ausgehen, daß nicht nur die Anforderungen gestiegen sind - gewachsen sind auch unsere Kräfte und Möglichkeiten. Das sind vor allem die feste Einheit, Geschlossenheit und Kampfkraft unserer Partei, die weiter gewachsene politische Reife der Arbeiterklasse und ihre Fähigkeit, den sozialistischen Staat bewußt und aktiv zu leiten, die Vorzüge der sozialistischen Planwirtschaft der DDR, die das Schöpferum der Werktätigen im sozialistischen Wettbewerb immer aufs neue fördern und stimulieren, das bedeutend gewachsene Potential der Volkswirtschaft, das hohe Bewußtsein und Bildungsniveau der Werktätigen wie auch die neuen Dimensionen unserer Zusammenarbeit mit der Sowjetunion und den anderen sozialistischen Ländern.

In der politischen Massenarbeit stets den für unsere Entwicklung charakteristischen, positiven Ausgangspunkt unserer erfolgreichen Bilanz zu nehmen ist wichtiger denn je, weil er die Werktätigen in dem Bewußtsein bestärkt, daß wir auf dem richtigen Wege sind, weil er die optimistische Atmosphäre vertieft, aus der neue Kampfbereitschaft und Initiativen erwachsen.

Initiativreiche
Arbeit der Grund-
organisationen

Es kann deshalb für die Bezirks- und Kreisleitungen sowie für die Grundorganisationen nur eine Devise geben, die beträchtlich gewachsenen Potenzen noch entschieden effektiver zu nutzen, um die Beschlüsse des Zentralkomitees überall mit Konsequenz, Initiative und Verstand zu verwirklichen. Wie bisher tragen dabei auch künftig die Genossen in den 80000 Grundorganisationen eine große Verantwortung, die es tagtäglich bis in jedes Arbeitskollektiv hinein zu erfüllen und zu sichern gilt.

Wie die Sache anzupacken ist, zeigen die Grundorganisationen des Stammbetriebes im Kombinat Fahrzeugelektrik Ruhla und im VEB Mikroelektronik „Wilhelm Pieck“ Mühlhausen. Sie haben sich auf der Grundlage der Beschlüsse des Zentralkomitees und der staatlichen Planaufgaben nach gründlicher Diskussion in ihren Kampfprogrammen hohe und begründete Ziele gesetzt. Darauf aufbauend organisieren sie das innerparteiliche Leben interessant und niveauvoll, gestalten zielstrebig die individuelle Arbeit mit den Genossen, wozu konkrete Parteaufträge und persönliche Gespräche ebenso gehören wie auch die Rechenschaftslegung der Parteileitung und der Wirtschaftsleiter vor der Mitgliederversammlung als entscheidendem Kontrollinstrument.

Die Erziehung aller Genossen zur vorbildlichen Arbeit und zur Kampfposition für die Erfüllung der Aufgaben, besonders auf dem Gebiet von Wissenschaft und Technik, sind wichtige Merkmale erfolgreicher Arbeit dieser Grundorganisationen, in die gezielt die Forscher und Neuerer sowie besonders auch die Jugendlichen einbezogen werden. Es zählt sich aus, daß dabei der Erhöhung des organisatorischen Einflusses unserer Partei besonders in den Bereichen von Wissenschaft und Technik eine hohe Aufmerksamkeit gewidmet wird. - So muß das Niveau der Partearbeit und Führungstätigkeit sein, das überall gebraucht wird.

Alle Kräfte für
die allseitige
Planerfüllung

In der Tätigkeit der Bezirks- und Kreisleitungen wie auch jeder Grundorganisation sollten jetzt im Mittelpunkt stehen:

1. ist die offensive politisch-ideologische Arbeit weiter zu verstärken, wobei es darauf ankommt, besonders das Verständnis über den engen Zusammenhang zwischen der Lösung der internationalen und nationalen Aufgaben zu vertiefen;
2. ist wichtig, bis Jahresende alle Kräfte für die allseitige Erfüllung des Volkswirtschaftsplanes 1982 und die Realisierung der zusätzlich übernommenen Verpflichtungen zu mobilisieren sowie den Volkswirtschaftsplan 1983 gut vorzubereiten, das heißt vor allem, die erforderlichen Positionen, Bedingungen und Lösungen für seine vollständige Erfüllung zu schaffen;
3. bleibt entscheidend, den Einfluß der Partei in allen gesellschaftlichen Bereichen, besonders das feste Vertrauensverhältnis mit den Werktätigen ständig weiter zu verstärken, Verständnis und Tat aller und in jeder Situation auf